

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.
 En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs., 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.
 En Francia: trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

DIRECTOR; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

REDACCION.

Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º derecha.
 ADMINISTRACION.
 Calle de la Zapateria vieja núm. 4. Principal.
 PUNTOS DE SUSCRICION.
 En la redaccion y administracion de este periódico.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.
 Número suelto, 4 cuartos.

Seccion oficial.

La Gaceta publica la ley en cuya virtud se declara que la emision y entrega de los créditos reconocidos y liquidados en virtud de las leyes de 1.º de agosto de 1851, 4.º de mayo de 1855 y 11 de julio de 1867 no se hallan comprendidas en la prohibicion que establecen los artículos 5.º y 6.º de la ley de 27 de julio de 1871.

El ministro de Hacienda cuidará de que en los presupuestos se consignen cantidades suficientes para el pago de los intereses de las emisiones que probablemente se hayan de hacer en cada año económico.

—Por orden del ministerio de la Gobernacion se dispone que en el término de ocho dias se constituya y empiece á funcionar la comision especial que ha de entender en la revision de expedientes de los mozos de la reserva declarados inútiles.

Acompaña á esta orden listas de las comisiones de médicos de las provincias de Albacete, Alicante, Avila, Badajoz, Barcelona, Burgos, Coruña, Huesca, Jaen, Leon, Lugo, Salamanca, Santander, Sevilla, Toledo, Valencia, Valladolid, Zamora y Zaragoza.

Extranjero.

París.—Ayer noche llegaron á París mas de 4.000 católicos ingleses, los cuales han salido hoy para asistir á la romería de Paray le Monial.

Londres.—El rey Víctor Manuel llegará á Viena á fines de mes, desde donde se dirigirá á Berlín.

En los círculos políticos de esta capital se atribuye bastante importancia política á este viaje, cuyo principal objeto es estrechar las buenas relaciones que existen ya entre los gabinetes de Austria, Alemania é Italia.

Lisboa.—Ha llegado el vapor-correo del Rio de la Plata.

A la fecha de las últimas noticias de Buenos-Aires, á consecuencia de una eleccion para cubrir la vacante de un diputado, estalló un motin en aquella ciudad, de resultados del cual hubo 10 muertos y 14 heridos, triunfando el candidato partidario del general Mitre.

París.—El «Diario oficial» publica un suelto diciendo que se han tomado todas las medidas financieras necesarias para que mañana quede satisfecho el último plazo de la indemnizacion de guerra que Francia debia á Alemania.

Nueva-York.—Segun un telegrama de la Habana, ha sido disuelto un club republicano formado en aquella ciudad, prendiéndose á 40 individuos que pertenecian á él.

París.—Ayer quedó firmado el decreto nombrando al marqués de Harcourt embajador de Francia en Viena.

A mediados de mes saldrá dicho señor para ocupar su puesto.

En breve quedará firmado el nombramiento del señor Decaces de embajador en Londres.

GERONA 11 DE SETIEMBRE DE 1873.

LA RESOLUCION DE LA CRISIS.

Después de pasar algunos días con la ansiedad propia de los verdaderos amantes de la patria, hemos recibido la noticia de la abdicacion del ministerio Salmeron y de la subida al poder del único hombre, que quizás en las actuales circunstancias, puede salvar á la desgraciada España, del serio peligro que le amenaza.

Nadie puede negar que el Sr. Salmeron apesar de sus buenos deseos, que nosotros no ponemos en duda, se ha visto impotente para dominar la triste situacion que atravesamos. Efectivamente quien dirige la vista á las antes ricas comarcas de Andalucía, á la industriosa Cataluña, á la fértil Valencia, no puede menos de contristarse y de aponer su imaginacion, con el triste cuadro que presentan. Parece que una mano destructora, haya pasado por do quiera pululan los partidarios del imbécil Carlos VII. Hora es pues que por todos los medios posibles se trate de alejar los terribles males que aquejan al Comercio, á la Industria y á la Agricultura.

Basta ya de pueblos quemados, de fábricas saqueadas, de monumentos destruidos. El pueblo todo, el verdadero pueblo Español, no puede soportar semejante cúmulo de iniquidades. Todos los hombres de orden, todos los que aspiran á disfrutar de los bienes que la libertad proporciona, estamos acordes para hacer toda clase de sacrificios, antes que en nuestro desgraciado suelo se entronicen los partidarios de una idea que mata todo cuanto toca.

¿No hemos leído con horror todos los verdaderos liberales; la horrible hecatombe de los pobres voluntarios de Targarona, después de la entrada en Berga del sanguinario y cobarde Savalls? Creemos que nadie dudará de los inauditos sufrimientos, de los desgraciados carabineros de Ripoll y de otras escenas vandálicas que nuestra pluma se resista á transcribir.

Pues bien, es necesario concluir de una vez tan horrosas escenas, es indispensable poner fin á semejantes actos que nos hacen ser el ludibrio de las naciones civilizadas.

Bastante tiempo han sido defraudadas nuestras esperanzas, para no creernos ahora con el derecho de realizarlas.

¿Las realizará el elocuente tribuno, el hombre eminente á quien nadie puede negar su amor á la patria y sus grandes dotes de gobierno? Así lo esperamos. Ojalá que nuestras aspiraciones, nuestros patrióticos deseos, se vean cumplidos y podamos librarnos del horrendo precipicio que contemplamos abierto á nuestros pies.

Cierto es que un ministerio Castelar, apoyado segun dicen, por el mismo Salmeron y por varias individualidades de la Cámara, que dejando el camino indeciso que hasta ahora habian seguido, se muestran favorables á una política enérgica; cierto es, que tiene muchas probabilidades de buen éxito, mas encabezando su programa con las alhagadoras palabras de orden, paz y libertad.

Nadie puede negar al Sr. Castelar el vasto talento, el fecundo númen, su entrañable amor á las instituciones que nos rigen, pues por ellas ha combatido, pero nosotros hemos de ser de los primeros en advertirle, que nada hará sin la reconciliacion de los elementos liberales y sin que la inexorable ley caiga sobre los que quieren turbar el rigorismo indispensable que debe haber en un ejército que está

en frente del enemigo.

Si nuestra voz es escuchada, deseamos que se ponga término á los tristes cuadros que hemos tenido que presenciar, á los desgarradores acontecimientos que han dado á nuestra patria tantos dias de tristeza y de luto.

Si los deseos del Sr. Castelar se llevan á efecto, no dudamos que se verán cumplidos nuestros votos, pues segun dicen antes de subir al poder, declaró á la mayoría que no queria aceptarlo, sin que se le concedieran casi facultades omnimodas; y entre estas facultades, sabemos, que las hay de muy importantes, entre ellas la modificacion de la ley de indulto, el restablecimiento de la ordenanza, el armamento de la milicia forzosa, la suspension de garantías y otras que si se realizan no dudamos que darán los resultados que el pais tiene derecho á esperar, despues de tantas promesas hechas por los prohombres del Republicanism.

Lo primero que debe arreglarse, es el estado del ejército modelo antes de disciplina y táctica y ahora de insubordinacion é ignorancia.

Es necesario concluir de una vez, con los rápidos ascensos debidos á la intriga y al favoritismo; que no han hecho mas que pervertir la moral del soldado, siendo una de las principales causas que han minado el respeto y confianza que antes tenia á sus antiguos jefes. Necesario es de todo punto, si se quiere acabar con las hordas facciosas que infestan nuestro suelo, el rápido restablecimiento de la antigua ordenanza y su aplicacion rigurosa. No creemos que nadie haya olvidado lo que hizo el invicto general Espartero, en la antigua guerra civil, en casos muy semejantes á los que hemos presenciado. Todos tenemos presente aun el castigo impuesto á los soldados del Provincial de Segovia por asesinos de Escalera. Y no se crea que semejantes ejemplos los citamos solo para los soldados, tambien los encontraremos para los oficiales y jefes que se atrevan á faltar en lo mas mínimo al severo Código militar. Espartero, el vencedor de Luchana, era sumamente justo en el ejército de su mando, y si castigó á soldados, tambien castigó á Iriarte el coronel de tiradores, á Barricat y á otros por delito de conspiracion. Doloroso es tener que apelar á medios tan estrechos pero la salvacion de la patria lo reclama: sin disciplina, la victoria es imposible.

Los republicanos deben pensar que si no aunan todas sus fuerzas, si no olvidan antiguos rencores no solo pelagra la republica sino tambien la libertad. El señor Castelar puede decirse que es su última ánora de salvacion. Figueras y Pi estan desprestigiados por sus mandos anteriores y Salmeron imposibilitado de gobernar vista su resolucio de no aplicar la pena de muerte. El señor Castelar es pues en quien los republicanos, los liberales todos, debemos concentrar actualmente nuestras esperanzas y hacer fervientes votos para que consiga haciendo un esfuerzo supremo salvar la patria y la libertad.—H.

Sr. D. Joaquin Ruiz y Blanch.
Castelló de Ampurias 9 Setiembre 1873.

Mi estimado amigo: No se necesitan grandes dotes para conocer que es de tal importancia, de tan inmensa trascendencia la crisis planteada por el Gobierno, que de su solución pende el bien ó malestar de la desgraciada Nación Española, esto es, su salvación ó ruina. No es, pues, un simple cambio de personas y, por lo tanto, otra de las tantas crisis que es inveterada costumbre observar en nuestro país digno de mejor suerte; la crisis consabida es suprema, es, en una palabra, una crisis nacional. Sinó estuviera tan innegable verdad á la vista y en la conciencia de todo el mundo, bastaría para conocerla fijar su atención por un momento en la general impaciencia con que es esperado el correo, y la avidez con que se toma el Diario y se devora su lectura, en estos tiempos de criminal y antipatriótica indiferencia en que vivimos. Graves, muy graves son las circunstancias por que atravesamos. ¿Perecerá la libertad? ¿se hundirá para siempre la patria? ¿Ay de una y otra si todo sentimiento elevado ha desaparecido del corazón de quienes está en sus manos sus destinos! Pero no desconfiemos; cobremos aliento: esta misma impaciencia, esta misma avidez que se nota, es, á no dudarlo, un síntoma saludable y que debe infundirnos grande esperanza, puesto que claramente nos prueba que aun no nos ha abandonado del todo el instinto de conservación; que aun el enfermo tiene vida; que aun ese fuego santo y sagrado que muerto creíamos en nuestros corazones, latente está y vive imperecedero en todo pecho liberal, faltando solo y únicamente una mano fuerte y robusta que lo ayente para hacer brotar de nuevo la llama y alcanzar su mayor grado de ardimiento. Por otra parte todas las probabilidades están cada vez mas á favor de la salvadora idea de conferir al eminente republicano Sr. Castelar poderes amplos y bastantes cual lo requieren las extraordinarias circunstancias que nos rodean, dejándole la Asamblea libre y espedito el campo á fin de que pueda obrar con todo desembarazo. Que logre el Sr. Castelar reunir todas estas circunstancias, que cumpla con toda exactitud y rigorosidad el programa de que ha hecho ostentación, y no duda nadie de que la cosa vá á cambiar saludable y repentinamente, salvándose la nave del Estado del temible escollo que la rodea. Aun cuenta España con grandes elementos de que disponer; aun no está extinguido como dejó indicado, el patriotismo y amor á la libertad en nuestros corazones; por mas que lo contrario parezca. Tenga entendido, de una vez para siempre, todo el que em-

CARTA DE UN JUAN A OTRO JUAN.

Juan amigo: Es muy probable que á estas horas haya llegado á tu poder mi última carta de fecha 24 del pasado Agosto, sobre todo habiendo sido publicada en las columnas del periódico *La Lucha* por empeño de algunos de tus amigos á quienes se la había antes leído. Y no me pesa haber dado á dicha carta semejante publicidad, porque, haciéndose del periódico una tirada de algunos centenares de ejemplares, no es tan difícil lleguen á tus manos algunos de ellos y puedas enterarte de mis escritos, evitándose las probabilidades del extravío á que está sujeta una simple carta.

Continúa, pues, mi anterior, en el supuesto de que se recibe *La Lucha* en esa Africa del Sur. Si fuera en Olot, Bañolas ú otro pueblo del Africa del Norte, ya sé yo que ni este medio de comunicación sería posible.

Mucho me gustó, y espero continuarás reseñando las costumbres de ese pueblo moruno, por si podemos aprender algo en ellos, lo que no será difícil. De seguro que, la que tienen esos ciudadanos de ocupar una sola silla cuando de noche van á tomar el fresco en esas playas, será imitada por nuestras elegantes, que probablemente no habian discurrido en ello. Si tú vieras lo mucho que algunas señoras de por acá abusan del derecho de cadera (que debe ser otro de los ilegales) cuando de noche se sientan en la plaza de la Independencia, raya ya en abuso. No se trata ya de dejar sillas vacías intermedias á las que ocupan, sino que algunas damas necesitan otra para los pies, y aun no falta quien se apodera de otras para colocar en ellas el pañuelo, abanico y otros chismes de su particular uniforme.

¿No es verdad tocayo que nuestras bellas darian un gran paso si en esto de las sillas aprendieran de las africanas? En lo que no estoy conforme es en eso de ir

puñe el timon del Estado, que con mano fuerte la nave se salva, pues si es débil se pierde irremisiblemente. Nada de contemplaciones y duro con quien falte á la Ley, ya sea alto ó bajo, grande ó chico, rico ó pobre. Téngase en cuenta que sino nos sabemos entender, el porvenir que nos espera es horrible, espantoso: sangre y esterminio hasta la quinta generación nos han jurado y juran cada día, y sangre y esterminio hasta la quinta generación tendríamos. Nuestro enemigo no es un enemigo ordinario, es sí un monstruoso vampiro sediento de nuestra sangre y de la de nuestros hijos. Union y energía, pues, y el éxito no es dudoso.

Aquí llegaba de mi correspondencia cuando recibí el correo con la grata noticia de la constitución de un Ministerio Castelar; ¡abricios liberales! Demos tregua á la intranquilidad; abramos las puertas de la confianza. ¿Corresponderá á ella el hombre en cuyas manos posan los destinos de España? Yo creo que sí. Quiera Dios no me equivoque.

Suyo y amigo, — *El Corresponsal.*

GACETILLA GENERAL.

Con el mas profundo asombro hemos leído las siguientes líneas en *La Independencia* de Barcelona:

«Según dice un colega, en algunos pueblos de Vizcaya, se ha reestablecido la Inquisición con todas las ceremonias, requisitos, prerrogativas y dignidades de sus mejores tiempos. Al rayar la aurora recorre la población una comunidad de padres inquisidores cantando salmodias y obligando á todos los vecinos, machos y hembras, pequeños y grandes á seguir hasta la iglesia, donde después de celebrada la misa matinal se reza el rosario. Desde las primeras horas de la noche, recorren diferentes patrullas la población, mandan cerrar los establecimientos públicos y retirar á sus hogares á los que encuentran por las calles. Escusamos decir que los bailes públicos han sido condenados por heréticos, las funciones teatrales por inmorales, tolerando tan solo los antiguos juegos de pelota de doce á dos de la tarde en días laborables, y el canto los días festivos.»

El tribunal de la Inquisición tiene ya en su poder 85 presos acusados unos de herejía, otros por irreverencias, otros por liberales y otros por haberse encontrado en su casa libros impíos. Aunque no se ha hecho ningun auto de fé, es probable que aquellos vecinos presenciaron el mejor día, uno de aquellos espectáculos bárbaros que tanto horror han causado á los pueblos cultos.

Se nos ha asegurado, pero no podemos creer que del derribo del ex-convento de Santa Clara se extraen grandes cantidades de maderas, como vigas, puertas etc. las cuales van á pasar al Taller que de su oficio tiene cierto concejal de nuestro Ayuntamiento.

las moras tan tapadas y tan de cerca vigiladas por sus maridos. Nosotros no necesitamos de tantas y tales precauciones, porque nos inspiran completa confianza las mugeres de esta tierra. Ya lo sabes Juan; durante todo el verano no falta ninguna de nuestras bellas á la plaza de la Independencia, convertida, cada día más, en un centro de verdadera elegancia: allí se disfruta de toda libertad; reina entre las familias el trato más jovial y más sencillo, y si no fuera por el mal olor que respiran algunos escasos círculos en donde la política se halla en continua fermentación, se pasarían allí las tranquilas y serenas horas de la noche en un continuo bienestar. Apesar de todo, no tenemos los maridos que tener tapadas á nuestras mugeres ni vigiladas de cerca como lo hacen esos ciudadanos moros.

A nosotros nos basta la vigilancia única y esclusiva del ciudadano cafetero que lo practica á las mil maravillas; secundado por su dependiente con farol, colocado recientemente en medio de aquel paseo, con el pretexto de anunciar la función del día. ¿No te parece, querido amigo, que el tal farolero, no es tal farolero, sino un agente secreto de algunos maridos celosos? Y ellas sin embargo no lo conocen... ¡Ah Joaquin Joaquin, si pudieran saberse las órdenes reservadas que debe tener el hombre del farol!

Por lo demás, Juan querido, la concurrencia de la plaza de la Independencia es cada día mas numerosa y mas escogida. Gracias al celo desplegado por el amigo Duran dueño del café de la Amistad y al carácter complaciente de nuestra primera Autoridad militar que permite que una música de regimiento se sitúa allí la mayor parte de las noches; aquello se halla convertido en un edén en que el alma se halla embriagada entre las armonías de la música, la vista de cuanto de bello encierra nuestra sociedad, y el olor que despiden la multitud de flores embalsamando el fresco ambiente de la noche. Añade á esto, amigo mio,

tamiento. Repetimos que deseamos como veraz la noticia y muy particularmente en el sentido en que se nos comunica, pues todo lo mas que podemos creer, es que dicho concejal compre las expresadas maderas para ayudar en lo que pueda por su parte, á facilitar fondos al Ayuntamiento. Trataremos de enterarnos para dejar la verdad en su puesto.

— Adelanta el derribo del ex-convento de Santa Clara, cuyo edificio creíamos, según se nos habia asegurado, que el Gobierno lo habia cedido á nuestro Municipio para el establecimiento de escuelas y no recordamos que cosa mas. También se nos dijo, que las casas del Rector y compradora de dicho convento se las habia reservado el Estado no entrando en la cesion expresada; pero no debe ser así, puesto que vemos van comprendidas en el derribo.

Y á propósito del derribo; se nos hace extraño, que el que nos ocupa se lleve á efecto por Administración y no se haya subastado, como era de esperar y debia ser. Hay quien se empeña en asegurar que esto encierra algun misterio, que el tiempo se encargará de descubrir. Nosotros solo contamos lo que se nos dice sin negar ni afirmar.

— Hemos visto con sentimiento la corta de los hermosos árboles que daban sombra y adornaban el paseo que conduce del portal de Vila á la calle de la Rutlla, cuya corta ha sido verificada de orden del Sr. Alcalde popular, para despejar aquella parte y poder dirigir los fuegos de la muralla y puerta del Carmen sobre dicha calle de la Rutlla é inmediaciones en caso necesario; pero nosotros creíamos y casi tenemos la seguridad, de que la junta de armamento y defensa, lo que dispuso ó aconsejó fué el coronamiento de dichos árboles y no su corta total puesto que á nada conduce, ni el tronco, que pronto hubiera retoñado y vuelto á embellecer aquel sitio que para nada estorbaba, y este hecho llama tanto mas la atención, cuando los Sres. republicanos tanto vociferaron, y clamaron, cuando el Alcalde Sr. Barragan dispuso la corta de alguno de los árboles de la Dehesa, y no todos como hoy se proyecta en aquel sitio, y se ejecuta en el que nos referimos al principio de este suelto; vean aquí los Sres. republicanos como no es bueno escupir al cielo.

— El martes último, según la orden de la plaza, debió reunirse el Consejo de Guerra para ver y fallar, entre otras causas, las formadas á los cabecillas carlistas D. Francisco Savalls y D. Francisco Huguet, y á los individuos de las partidas Antonio Mateu y Gines Canet, acusados de homicidio en el voluntario de la libertad de Gerona Martirian Vila (a) Pagés de San Esteban de Guialves de cuyo crimen dimos oportunamente cuenta á nuestros lectores. La causa empezó á instruirse la jurisdicción ordinaria, la cual debió inhibirse, puesto que, como vemos se halla hoy terminada por el Tribunal Militar.

— En la mañana de ayer, y en sus primeras horas, hubo amagos de incendio en una casa de la Calle Nueva. Afortunadamente acudieron prontos au-

el transparente entoldado que en el centro de aquellos paseos ha levantado la *Juventud Gerundense* y en donde, algunas noches se rinde culto á Terpsicore, y completará la ilusión que debe causarle esta descripción, aunque pálida, de aquel gran cuadro de movimiento, de luz y de armonía. Dicen los que, sin saber hacer nada, todo lo censuran, que el iniciador de estas verdaderas fiestas no lleva otra mira que la de hacer su agosto, y esto, como comprendes, debe alegrar á la gente honrada y á toda la persona decente; porque nada hay tan natural y tan justo en el mundo como la recompensa, y yo, á fuer de persona decente y honrada, tendria una verdadera satisfacción en saber que Duran se hace rico á costas nuestras, toda vez que nosotros pasamos tan buenos ratos á costas suyas. Detesto la ingratitud.

Ahora que hablo de la plaza de la Independencia y de sus reuniones ¿no te parece, Juan amigo, que apesar de ser digno de elogio cuanto se hace para dar gusto á la sociedad Gerundense, la ciencia no debe quedar muy bien parada, con tanta música y tanta algazara? Yo se y tu tambien sabes de un sabio que vive á las vistas de aquel sitio que ha tenido que interponer la influencia de Duran para que la música se fuera á otra parte con sus aires armónicos, y melodiosos cantos porque de lo contrario, le extasiaban de tal modo, que le privan de sus estudios científicos, y como no deja de ser un mal para la humanidad el que la ciencia tenga que vivir solamente cerca de las chimeneas, ocultando en verano su rostro entre las persianas de los balcones, distraido por los acentos de una música sonora, casi me atrevo á aconsejar á los que tienen y ejercen el oficio de sabio todo el año, busquen otra habitación mas tranquila que las que miran á la plaza de la Independencia, como, v. g. en la calle de Pedret entre el manso gemir de las cristalinias agnas que la bañan, ó en la nueva de Ultonia cuyo silencio tan solo

silios, con los que el voraz elemento pudo ser dominado prontamente.

— Varias personas nos han preguntado si sabemos en que consiste el que aun no hayan sido distribuidas las cantidades recaudadas para socorro de las víctimas despojadas de Tortellá. Ignoramos el porque, y hasta si tiene fundamento la pregunta pues nosotros creíamos que dichas cantidades habian sido ya distribuidas.

— Decíase ayer que los voluntarios de Tortellá, con parte de los tiradores de la Diputación, que como nuestros lectores saben salieron de esta anteayer, han entrado repentinamente en Angles en busca de los carlistas y aunque estos tuvieron bastante cuidado de ponerse en salvo, no pudieron evitar el que los bravos de Tortellá y tiradores se incantaran de varios efectos y de una regular cantidad de dinero que los facciosos tenian recogida.

— Ignoramos la certeza de esta noticia.

— Por orden superior se ha suspendido el derribo que estaba verificando el ayuntamiento del ex-convento de Sta. Clara y demás edificios á el anexos.

— Hoy debe salir una columna de cerca de 2.000 hombres con direccion á Olot.

— Con ella marchará el Alcalde de dicha villa señor Deu conduciendo el convoy y la correspondencia atrasada. Verdaderamente es vergonzoso que estos dias en los que no hay casi facciosos en la provincia, no solo continúe el bloqueo de los pueblos de la alta montaña sino que para conducir viveres á ellos haya necesidad de que se encarguen las columnas de esta empresa.

Correo de Madrid.

— Anoche quedó terminado el arreglo de las ordenanzas de la milicia nacional local de la Península e islas adyacentes, llevado á cabo por el secretario de Gobernacion Sr. Criteruelo, auxiliado de los oficiales de secretaria Sres. Moras y Pacheco. Dicho arreglo se publicará en la Gaceta de mañana.

— Los intransigentes parece que se mostraban anoche un tanto agitados, y segun se aseguraba á hora muy avanzada de la noche, se presentaron dos grupos en Chamberí, que dieron algunos mueras, disolviéndose enseguida.

— Pareca que ayer se celebró una conferencia entre el Sr. Castelar y el Sr. Ochoa en representacion de la minoría, el cual exigió á nombre de ésta el decreto de amnistía y la continuacion de las sesiones, á cambio de lo cual se prestaban á votar las leyes que deben presentarse á la Cámara. El Sr. Castelar no se manifestó dispuesto á acceder á las exigencias de la minoría.

— A las seis de la mañana, en que escribimos estas líneas, es materialmente imposible reseñar los varia-

interrumpe durante la noche el paso de algun caracol al chocar su cáscara con alguna piedra. ¿No darías Juan querido, iguales consejos á los sabios á quienes la música distrae en sus profundos estudios?

— Mas hagamos punto aparte y dejemos en paz á los faroleros y á los sabios y á los sabios faroleros, que no son pocos, y no quiero, por consiguiente, herir susceptibilidades.

Por otra parte, poco deberá importarte eso de que la ciencia ande perdida entre músicas y faroles, ni que el crecido número de faroleros haya aumentado su personal con el nuevo colega que puso Joaquín en la plaza de la Independencia, y si doy á estas noticias mas estension que la que me habia propuesto, es tan solo para que tu curiosidad en saber cuanto en tu patria ocurre quede satisfecha, y no faltando en mis apuntes un solo detalle.

— Siguiendo ahora el orden de tus preguntas, debo contestarte á la que me haces con referencia á algunos de nuestros amigos. No es posible querido Juan hablar de todos en general sino para decirte que todos siguen en sus mismos propósitos, con las mismas ideas y con iguales esperanzas que cada uno tiene depositadas en la causa que respectivamente con ardor defiende. Siguen en los cafés, en los paseos y en todas partes las mismas cuestiones, los mismos planes, las mismas censuras y los mismos garrafales disparates. En esto y en todo ningún cambio ha ocurrido entre los amigos. El único á quien no conocerás cuando vuelvas es el visionario N. tu vecino, verdadero tipo del político moderno sobre todo desde el advenimiento de la República. ¿Quién lo diría! N. es y ha sido un buen muchacho; pero casi ha quedado sin juicio á causa de sus escandalosas aventuras políticas. ¿Crearás tú que N. pase por hombre de gran representacion política?

— Pues así lo presúme; y no es que le domine la fatiguidad. Nuestro amigo no tiene este defecto. N. no tra-

dos incidentes de la larguísima sesion de ayer, cuyo interés comenzó en el discurso del Sr. Pi y Margall.

— Esa sesion en que ha luchado el espíritu de partido con el espíritu político, el interés de una bandera con los altos intereses de la patria, obteniendo por fin el triunfo estos últimos, no puede reseñarse á la ligera.

— Solo diremos que el Sr. Pi y Margall desplegó toda la astucia de que es capaz un hombre frio, calculista, impasible, como es S. S.; que el Sr. Ríos Rosas se lanzó sobre él con todo el ímpetu de su abrumadora palabra, quebrantándole profundamente; que los señores Maisonnave y Prefumo contribuyeron tambien á poner de relieve todo lo que hay de sombrío en la política del traductor de Proudhon; y que, por último, el dimisionario presidente del Poder ejecutivo acerbó de pulverizarle, arrancando de la agonía del Sr. Pi la confesion que le inutilizaba para el poder en estos momentos, como lo estaba el Sr. Salmeron por sus opiniones acerca de la pena de muerte.

— El Sr. Castelar ha guardado desde que terminó la reunion de la mayoría del Senado á la mas profunda reserva sobre las personas á quienes pensaba ofrecer las carteras del ministerio que presidiera, una vez autorizado para ello por la Asamblea.

— La ordenanza para el régimen, constitucion y servicio de la milicia nacional local con arreglo á la ley de 29 de junio de 1822, parece que sufrirá las siguientes modificaciones:

— Todo español desde la edad de 18 años á la de 40 cumplidos, que esté avecindado y tenga propiedad, rentas, industria ú otro modo conocido de subsistir, á juicio del ayuntamiento, ó sea hijo del que tenga alguna de estas circunstancias, está obligado al servicio de esta milicia. De 40 á 60 años se admitirán como voluntarios.

— Se suprime el uniforme, las insignias y el juramento de ellas, y de los individuos de que trata el título V.

— En el tit. VII las reglas para la subordinacion de la milicia subsistirán en toda su fuerza, pero las penas serán un tanto disminuidas.

— Las elecciones de cargos se verificarán en la misma forma, solo con algunas pequeñas variantes en el título que habla de este asunto.

— El cabecilla Val con 146 caballos, se ha llevado de Muniesa 1.000 reales, y de Allezá raciones para la partida y 1.000 reales.

— La columna de Arjona se encuentra en Monroy, la de Enriquez en Alcorisa, y la de Montero en Arriño.

— Uno de nuestros colegas recuerda que en Tortellá murió el padre del cabecilla Savalls durante la

ta de engañar tampoco á los demás, sin engañarse antes á si mismo. Y es la verdad que á si mismo se engaña con sus sandeces, como se engañan las nuevas eminencias que en cada localidad han tratado de usurpar una reputacion que no es la suya. Nuestro amigo, sin embargo, es la entidad típica del moderno político republicano, y necesito describirte para que veas en él á los nuevos personajes de quienes nos vemos rodeados desde que los entusiastas y consecuentes monárquico-radicales nos trajeron la democrática federal republicana.

N. es un republicano de profundas convicciones y de principios arraigados desde que creyó tener sentido común, y aun mucho antes de esta época; porque en cuanto á su republicanismo no es posible hallarle origen que se pierda en la inmensidad del espacio y en la oscuridad de los tiempos. En época de los moderados, no obstante, no habia hecho alarde de sus convicciones ni de sus principios porque no tenia necesidad de hacer un viaje gratis á Fernando Poo por ciertas alharacas que á nada hubieran conducido, y prefirió cobrar pacíficamente su sueldo de los fondos del Estado ó de la provincia á exponerse á causar á su familia perjuicios que nadie podría despues compensarle.

Vino la revolucion de Setiembre, y como N. continuaba en su credo eterno é inmutable siguió la suerte de los comprometidos en la revolucion que tales principios aclamaba; pero como las Juntas supremas instaladas de momento, no se acordaron, acaso por falta de patriotismo, ó por otras causas, de proclamar inmediatamente la república, por esto el amigo N. creyó procedente ahogar sus sufrimientos; tender su mirada lánguida al pobre país cubierto ya con el manto de una monarquía en ciernes; exalar un ¡ay! de dolor: aguardar mejores dias para el triunfo de su buena causa, y seguir cobrando, con pretenciones de aumento, el pingüe sueldo que con sobrada generosidad se le satisfacía.

primera guerra civil.

— Han salido de Melilla custodiados por fuerza de la guardia civil, 37 insurrectos separatistas con direccion á Málaga.

— La provincia de Albacete ha cerrado la caja de los quintos con el ingreso de 601 hombres.

— La actitud de los grupos que rodeaban anoche al Congreso se hizo en algunos momentos tan alarmante que fué preciso que los agentes de orden público se encargaran de despejar los alrededores de la Cámara.

— Se está formando en Bilbao una compañía de milicianos veteranos, que tendrá la mision de patrullar por la poblacion en los dias que los acontecimientos lo requieran.

— Una de estas noches pasaron por las inmediaciones de Pamplona tres carros cargado de boinas, uniformes y municiones para la faccion. En la venta de Arraiz recogieron el cargamento en 17 mulos.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Stos. Proto y Jacinto mrs.

SANTO DE MAÑANA. Stos. Leoncio y Teodoro mártires.

CUARENTA HORAS Se hallan en la Iglesia del Hospital.

ULTIMA HORA.

Telegramas de La Agencia Fauró.

Madrid 7 de setiembre. — A las cuatro han sido citados á consejo los ministros dimisionarios bajo la presidencia del señor Castelar. — El propósito del señor Castelar ha sido ofrecerles los puestos que desempeñaban y en que continuarán hasta que estén votadas las autorizaciones. — El señor Abarzuza ha telegrafado hoy que Mac Mahon rechaza la fusion de los elementos borbonicos y que es muy probable que la Cámara esté indispueta.

— Esta mañana ha llegado el general Serrano, habiéndose presentado hoy mismo á cumplimentar al ministro de la Guerra. — Tambien ha llegado esta mañana el general Sanchez Bregua, habiéndose encargado del mando del ejército del Norte el señor Santa Pau. Desde Tafalla, donde estaba ayer, debe haberse dirigido al Carrascal. — Han llegado á Bilbao ocho piezas de artillería rayadas, ocho mil granadas, bombas y otros efectos que han sido enviados desde el Ferrol. — Los carlistas de Arucelegui recibieron dos cañones para atacar á Oyárzun. — La columna Lomá, que está entre Hernani y Aduain, vijila los movimientos para acudir donde sea necesario. — Las fragatas «Villa de Madrid» y «Navas de To-

Vinieron los acontecimientos de Febrero; proclamóse, todos sabemos cómo y por quienes, la República como forma de Gobierno en España, y el amigo N. si no fué de los primeros en sentir la caída de la vieja monarquía, no fué de los últimos en saludar con fruicion el advenimiento de la joven república. Desde entonces nuestro célebre amigo, salido de la oscuridad, se cree un político de importancia. Es el primero en saber las noticias, y en difundirlas; corrige y enmienda las de procedencia dudosa; asiste á los clubs y demás reuniones políticas, en donde go acostumbra tomar la palabra pero no por esto deja de prestar con buena intencion todo su apoyo moral y material al Gobierno; lee y comenta los periódicos en los cafés; emite su opinion y pretende tener voto decisivo en todas las cuestiones; escribe á los ministros aunque no le contesten; visita al Gobernador civil todos los dias; tutea al Alcalde; pasea con los gefes de los voluntarios; acude á la estacion del ferro-carril á recibir y despedir diputados; vende influencia en todas partes; hace escarabajo de los progresistas y escupe el rostro de los torpes unionistas y rancios moderados, y se acuesta de noche con la ilusion de que es un hombre de provecho y un político de influencias. Sin embargo, N. nuestro amigo, es el bazar en las oficinas, el tonto de rapirote en los sitios públicos y el héroe del ridículo en todas partes.

— Y son tantos los modernos políticos de la talla de nuestro amigo N!

— Adios locayo, cuando me escribas procura que tu carta no venga preñada; porque podria partir en el camino. Yo se de un amigo que envió dentro de una carta algunos sellos de franqueo, y antes de llegar á su destino habia desocupado. ... Lo mejor es que venga la carta sencilla para evitar tales rarezas.

— Guárdate del Simun y manda á tu locayo. — Juan.

losa» saldrán listas y tripuladas dentro de pocos dias del puerto de Cádiz.

—La situación de Guipúzcoa cada vez mas grave. De San Sebastian dicen que no pueden salir á un kilómetro de la poblacion. El ayuntamiento habia hecho dimision por no haber podido realizar un empréstito de 30 mil duros al 5 por 100. Decíase que los facciosos atacarian el miércoles á Tolosa. —La diputacion carlista se habia trasladado á Peña de Plata donde se iba á tirar la antigua «Gaceta» de Oñate, ó sea el «Cuertel.»

—Han llegado los generales Serrano Sanchez Bregua y el señor Olózaga. —Desmientese el rumor de un encuentro desfavorable en el Norte. —Pasan de 30,000 los mozos de la reserva ingresados en caja.

Madrid 8 de setiembre. —Varios generales conservadores y radicales han pasado á cumplimentar al general Serrano. Atribúyese gran importancia á su llegada. El general Serrano viene directamente de Paris, en donde conferenció con el mariscal Mac-Ma-

hon. —El general Gonzalez, llamado al consejo, escusóse por razones de enfermedad. —El señor Castelar ha organizado ya el ministerio, pero el señor Sanchez Bregua se niega á aceptar. —Las únicas variaciones que se hacen en las demás carteras consisten en que el señor Pedregal entrará en Fomento y el señor Cervera en Hacienda. —Hoy se elegirá presidente de la Cámara al señor Salmeron. Los demás puestos de la mesa quedan vacantes.

—El señor Soler y Pla entrará en Ultramar, por exigencias de un grupo de diputados catalanes. —En Alicante se ha celebrado una reunion de todos los partidos liberales acordando dejarse de denominaciones y combatir al carlismo. —Los mozos sobrantes de la reserva de la provincia de Huesca piden entrar en caja para salir á campaña contra los carlistas.

—Mañana conferenciará el señor Castelar con la junta directiva de los artilleros para ultimar el arreglo. —El programa del ministerio al presentarse ante las Cortes se reducirá á hacer orden, disciplina y

guerra sin tregua á los carlistas, pidiendo el concurso de todos los partidos liberales. —Mañana llegarán el señor Sagasta y varios generales unionista. —Indícase al señor Orense (hijo) para gobernador de Madrid. —El señor Sigura ocupará la secretaría del ministerio de Ultramar. —El señor Castelar ha recibido felicitaciones entusiastas de provincias y del extranjero por su elevacion á la presidencia del Poder ejecutivo.

—El propósito de las facciones es apoderarse de Tolosa, atacándola simultáneamente con Oyarzun para impedir á la columna Loma que acuda en su auxilio. —Dorregaray con 4,000 hombres ha intentado operar un movimiento sobre Aragon. —Háblase de la creacion de una junta militar que entienda en los nombramientos de guerra.

GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Forment
Plaza de la Independencia núm. 15.

SECCION DE ANUNCIOS.

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN RECONCENTRADO Y DOSIFICADO.

Mr. Guyot, después de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acrida y amarga insupportable haciendo al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando este feliz descubrimiento, prepara un licor concentrado de alquitran que en muy poca cantidad contiene una gran cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes: EN BEBIDA: — Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas soperas por cada botella.

COQUELUCHE ó TOS CONVULSIVA
IRRITACION DE PECHO
ENFERMEDADES DE LA GARGANTA
AFRECCIONES DE LA PIEL
PICAZONES
ENFERMEDADES DE LA PIEL GABELLUDA
EN INYECCIONES. — Cuatro partes de agua y una de licor. (eficacia estramada).

El Alquitran de Guyot (Goudron Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica, y España. Los primeros médicos de Europa se habian unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los colores la bebida mas higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

Depósito en Paris, en casa de L. FRÉRE, Rue Jacob, 19.
En Sevilla, Farmacia de la Vidua de Espinosa.
En Tarragona, Sebastian Basols, Plaza de la Fuente, 9.

REMEDIO SEGURO
PARA LOS QUE PADECEN DE
TOS, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.
Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.
Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.
Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquín Ameller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

Fotografía.
TOMÁS MARCA tiene el gusto de participar á sus numerosos clientes, que ha vuelto á encargarse de su establecimiento, sito en la Plaza de la Independencia (S. Agustín) casa de baños.
El viage que espresamente emprendió al estranjero, á fin de observar los adelantos de la fotografía, le han suministrado ventajas que redundarán en beneficio de las personas que se dignen honrarle, pues ha podido conocer prácticamente la perfeccion y mejora de que es susceptible este arte.

Venta.
Se vende la casa de la calle de la Rutilla de esta capital, señalada con el número 4. En la imprenta de este periódico darán razon.

LA LUCHA.
DIARIO CONSERVADOR LIBERAL, LITERARIO Y DE INTERESES MORALES Y MATERIALES
de la
Provincia de Gerona.

BASES DE LA PUBLICACION.
Se publica todos los dias excepto los llnes y dias siguientes á los festivos, conteniendo mas lectura que todos los de su tamaño.
Contiene artículos editoriales, políticos, científicos y literarios; noticias oficiales, extrangeras y generales. Tiene un buen servicio de activos y verídicos correspondales, y especialmente en Cuba, de cuya causa nacional es La Lucha incansable defensor. Además contiene diariamente una seccion nutrida de noticias tanto de dentro como de fuera de Gerona, cuantas de interes encierran los acontecimientos que cotidianamente se suceden en la península y ultramar, detalles de todo cuanto tiene lugar con motivo de la guerra civil, folletines, modas, variedades, viajes, descubrimientos y cuanto publicar puede el periódico de mayor tamaño.
Los precios de suscripcion los encontrarán, los que deseen saberlos á la izquierda del titulo de esta publicacion.
Redaccion—Plaza de la Independencia—3—1.º de derecha.
Administracion—Calle de la Zapateria Vieja 4—Principal.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de ella ya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estomago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y misculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Ciertra toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, góla, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.
Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.
Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envúeben las cajas de Pildoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford Street, Londres.

Reemplazo de 1873.

En la imprenta de este diario se hallan de venta arreglados conforme al Boletín oficial, los impresos necesarios para la declaracion de ingreso de los mozos en la reserva.
Tambien hay impresos municipales y para la formacion del repartimiento industrial y de subsidio.